

## FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°1008

L'audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle

Collegium Composante	<b>Sciences de la Nature, Environnement et Territoire (SNET)</b> <b>UFR SLHS</b>
Section CNU	23 / 24
Corps	PR
Numéro national du poste	<b>1008</b>
Numéro ODYSSEE	251056
Laboratoire / type Profil pour publication	Laboratoire ThéMA UMR 6049 <b>Action sur les territoires, médiation, approches mixtes</b>
Job profile	Local action, mediation, mixed approaches
<b>Profil enseignement</b>	<p>La professeure ou le professeur des universités sera rattaché/e à l'UFR SLHS au département de géographie et aménagement. Il ou elle assurera des enseignements en Licence de géographie et aménagement (L1 à L3), et en Master GAED, parcours en présentiel Aide à la décision, Géomatique et Aménagement pour une Transition Écologique (AGATE) et parcours en télé-enseignement Aménagement et Gouvernance dans les Pays des Suds (AGPS).</p> <p>En licence, l'activité d'enseignement portera sur les thématiques liées à la relation entre environnement et sociétés, et à la durabilité des territoires. En master, les enseignements porteront sur les méthodes d'aide à la décision en aménagement (approches participatives, observation du jeu d'acteurs, etc.). Les besoins concernent également les enseignements par projets qui pourront nécessiter l'application de ces méthodes : diagnostic territorial et analyse prospective pour l'aide à la décision (parcours AGATE). Ces enseignements pourront concerner des projets de codéveloppement Nord-Sud (parcours AGPS).</p> <p>Il est attendu de la personne recrutée qu'elle s'investisse dans l'encadrement pédagogique des projets tuteurés, stages, contrats d'alternance et sorties terrain des différentes filières. Il est souhaité qu'elle contribue aux responsabilités pédagogiques et administratives des diplômés ou du département de géographie et aménagement.</p>
Contact(s)	Nom, Prénom : Girardet Xavier Fonction : Responsable de la mention GAED du Master. Téléphone : +33 (0)3 81 66 53 48 Courriel : xavier.girardet@univ-fcomte.fr
<b>Profil recherche</b>	<p>Il est attendu que le collègue ou la collègue s'investisse dans le sous-axe « médiation » de l'axe TAM qui vise à développer des recherches AVEC les acteurs des territoires. Il s'agit de considérer ces acteurs comme des partenaires de recherche, dans une optique de co- construction des connaissances en produisant des interactions entre différents types de savoirs (académiques, d'action, expérientiels...).</p>



Dans ce cadre, le collègue ou la collègue recruté devra avoir une expérience dans le montage et dans la conduite de projets de recherche relevant des recherches-actions collaboratives, impliquant à la fois des acteurs académiques et des acteurs opérationnels : acteurs institutionnels (politiques et techniques), habitants des territoires considérés, sans oublier l'ensemble des autres acteurs dans leur diversité (société civile organisée, acteurs privés, acteurs de l'intervention sociale, artistes impliqués dans la fabrique urbaine, etc.).

*L'université Marie & Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.*

Contact(s)

Nom, Prénom : Buhler Thomas  
Fonction : Professeur des Universités en Aménagement et Urbanisme  
Téléphone : +33 (0)3 81 66 54 81  
Courriel : thomas.buhler@univ-fcomte.fr



## PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE

Il vous est demandé de suivre **impérativement** les recommandations ci-après pour un traitement optimal de votre dossier de candidature.

**Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures.**

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère de l'enseignement supérieur (ODYSSEE) **entre le mardi 4 mars 2025 (10h00) et le vendredi 4 avril 2025 (16h00).**

**Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n'a pas été transmis ou s'avère incomplet sera déclaré irrecevable.**

-----  
Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation en vigueur :

(cf. [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences,](#)

ou [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités](#))

**JOB DESCRIPTION N°1008**

The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation

Collegium Composante	<b>Sciences de la Nature, Environnement et Territoire (SNET) UFR SLHS</b>
Section CNU	23 / 24
Corps	PR
Numéro national du poste	<b>1008</b>
Numéro ODYSSEE	251056

Laboratory / type	Laboratoire ThéMA UMR 6049
Job profile	<b>Local action, mediation, mixed approaches</b>

<b>Teaching activities</b>	<p>The university professor will be attached to the SLHS UFR in the Geography and Planning Department. He/she will teach in the geography and planning Bachelor's program (L1 to L3), and in the GAED Master's program, which includes the face-to-face course "Aide à la décision, Géomatique et Aménagement pour une Transition Écologique" (AGATE) and the distance-learning course "Aménagement et Gouvernance dans les Pays des Suds" (AGPS).</p> <p>In the bachelor's degree program, teaching will focus on the relationship between the environment and society, and the sustainability of territories. At Master's level, teaching will focus on methods to assist decision-making in planning (participative approaches, observation of the interplay of stakeholders, etc.). There is also a need for project-based teaching, which may require the application of these methods: territorial diagnosis and prospective analysis for decision support (AGATE course). These courses may also involve North-South co-development projects (AGPS course).</p> <p>The person recruited is expected to be involved in the pedagogical supervision of tutored projects, internships, work-study contracts and field trips in the various courses. They will also be expected to contribute to the pedagogical and administrative responsibilities of the geography and planning department or degree courses.</p>
Contact(s)	<p>Name, First name: Girardet Xavier          Function: Head of the GAED Master's program          Phone: +33 (0)3 81 66 53 48          Mail: <a href="mailto:xavier.girardet@univ-fcomte.fr">xavier.girardet@univ-fcomte.fr</a></p>
<b>Research activities</b>	<p>The professor will conduct his/her research within the TAM ("Territoires, Acteurs, Médiations") team of the laboratory (UMR ThéMA). This team develops research on the links between (1) actors (within the framework of territorial assessments, plans and projects for urban planning, territorial development or social and environmental transition) and (2) the territories in which these interventions take place.</p> <p>From a methodological point of view, TAM research team gives priority to mixed approaches combining systematic (or even quantitative) methods, which enable the development of cross-disciplinary projects with the Laboratory's other two teams (Urbanization, Networks, Mobilities and Landscape and Environment), and more qualitative methods enabling the analysis of perceptions, discourses and strategies of actors.</p> <p>The professor is expected to invest oneself in research focusing on "mediation", i.e. research conducted WITH local stakeholders. The aim is to consider these stakeholders as research partners, with a view to co-constructing knowledge by producing interactions between different types of knowledge (academic, action-based, experiential, etc.).</p>



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

In this context, the professor should have experience in setting up and running collaborative action-research projects, involving both academic and operational actors: institutional stakeholders (political and technical), inhabitants, but also other types of actors in their diversity (organized civil society, private actors, social intervention actors, artists involved in urban projects, and so on).

*The University Marie & Louis Pasteur has the HRS4R label. As such, it implements the European human resources strategy for researchers.*

Contact(s)

Name, Buhler Thomas  
Function: Professor in Urban Planning  
Phone : +33 (0)3 81 66 54 81  
Mail : [thomas.buhler@univ-fcomte.fr](mailto:thomas.buhler@univ-fcomte.fr)